

CARTELERA POLÍTICA

- * Reforma migratoria de Barack Obama
- * Corte de agua, manoseo político

Cuando el presidente norteamericano pise por primera vez suelo mexicano en su visita de la semana próxima -16 y 17 abril-, el tema fuerte será: sociedad estratégica México-EU (totalmente a la vista), y seguramente el tema migratorio quede en el discurso político debido a la gran influencia del jefe de gabinete, Rahm Emanuel, quien ha puesto en la mesa del debate que una reforma migratoria integral no es conveniente en estos momentos para el Partido Demócrata.

Siendo la mano derecha de Obama y calificado por Bill Clinton "como una de las principales mentes políticas de Washington", no es que sea Emanuel opositor de inmigrantes, pues estuvo en contra del control fronterizo y del muro levantado por George Bush, sino por el actual cuadro de desempleo en EU, y el servilismo de los demócratas a organizaciones obreras opuestas al programa de trabajadores-huésped. Además de los sindicatos, existen diferentes grupos de inmigrantes progresistas y hasta asociaciones de defensores de inmigrantes que mantienen doble discurso. Por eso, Emanuel califica a dicha reforma como de alta dificultad.

Fueron los demócratas y no los republicanos quienes echaron por la borda el proyecto de reforma integral en 2007. El propio Obama, en su paso por el Senado y en su campaña presidencial, nunca dio prioridad a la reforma migratoria, en cambio se ha opuesto al programa de trabajadores-huésped.

Emanuel, de origen judío y considerado el político con pies de ballet, ha sido severamente cuestionado por analistas políticos, como el columnista latino Rubén Navarrete, por dejar fuera de la agenda legislativa la reforma migratoria, pues ha dejado sentir que ni en un momento próximo ni en los siguientes años de Obama se incluirá.

Juan Salgado, secretario de la Coalición de Illinois -de donde era el congresista Emanuel- de los Derechos de Inmigrantes y Refugiados, reveló que el entonces legislador le dijo que no había modo de avanzar en el tema, aún con un Congreso de mayoría demócrata y

un presidente de la misma filiación, por lo menos en el

primer período de gobierno.

La misma noche de la victoria de Obama dijo que su triunfo electoral demostraba que "todo era posible" en los Estados Unidos, pero una reforma integral migratoria era uno de esos asuntos que no pueden ser posibles. Esto, en el supuesto de las rabiosas oposiciones de grupos restrictacionistas; obstruc-



ción republicana, aún no determinada; demócratas moderados, pero más bien falta de voluntad política entre los demócratas más liberales.

Para los legisladores mexicanos, en 48 años de reuniones interparlamentarias, uno de los temas torales ha sido el problema migratorio y la reforma sobre el tema. Cada año son las mismas promesas por parte de sus contrapartes norteamericanos, pero nada se ha avanzado.

Hasta dónde estará dispuesto el presidente Barack Obama alivianar la cuesta arriba y avanzar en este tema. Ante delegados del National Council of La Raza, como candidato presidencial, se comprometió a una reforma integral migratoria: "Haré de este tema la primera prioridad durante mi primer año como Presidente de los Estados Unidos de América". Tal vez fue discurso para el voto. La semana próxima lo sabremos con precisión.

El presidente Felipe Calderón espera durante la visita de su homólogo Obama mucho más que una promesa en torno a dicha reforma. Por décadas los mandatarios mexicanos han recibido de sus contrapartes evasivas, como George Bush embaucó a Vicente Fox. El vocero de la Presidencia, Maximiliano Cortázar, ya presentó la agenda a desarrollar durante la estancia del mandatario norteamericano: Asociación estratégica entre ambos países; cooperación bilateral en materia de competitividad y desarrollo económico; seguridad; medio ambiente; migración, y bienestar social.

GRILLOTEKA: Colocar el servicio de agua en el Distrito Federal y área metropolitana en la dinámica de la cloaca política de los partidos es jugar con fuego. Los ánimos de la sociedad comienzan a exasperarse pues



Continúa en siguiente hoja

| | | |
|---------------------|--------------------|---------------|
| Fecha 09.04.2009 | Sección Opinión | Página Dos |
|---------------------|--------------------|---------------|

no se vale manipular a la opinión pública con el vital líquido. El perredista **Marcelo Ebrard**, jefe del Gobierno del DF, por un lado, y por el otro el ultraconservador **José Luis Luege Tamargo**, de Conagua, politizan el problema. Los votantes perdonan la heces que se salpican entre políticos en tiempos de campaña, lo que castigan en las urnas es que para dirimir diferencias tomen como rehenes a la población. *** Nada halagüeño que en dos años del gobierno del presidente **Felipe Calderón** sumen 10 mil 657 las muertes violentas; reveló el titular de la PGR, **Eduardo Medina-Mora**, en reunión con la AP. *** La influencia de los **Clinton** en el gobierno de **Obama** se siente hasta en los nombramientos de diplomáticos. Así, **Carlos Pascual**, quien se dice será el próximo embajador de EU en México, está cerca de **Hillary Clinton** y no de **Barack Obama** —reporta la colega **Dolía Estévez** desde Washington—, con nula experiencia en nuestro país ni cercano a la cultura hispana de América Latina. Se dice que habla con mayor fluidez el ucraniano por haber sido embajador en Ucrania, que el español. Tal vez por eso el gobierno mexicano aún no da su beneplácito, y hace bien. Por lo pronto, no acom-

pañará al mandatario norteamericano en su visita a México la semana próxima. *** El secretario de Economía, **Gerardo Ruiz Mateos**, advierte que México podría quedar a la zaga en materia tecnológica frente a otras

economías emergentes. Debería darle vergüenza no hacer nada al respecto, por lo menos exigir a su jefe que haga algo sobre el tema

COMENTARIO FINAL: ¿Cómo se dice **jaloneo partidista por escasez de agua**, en lenguaje del diablo?: **Política Sucia.**



Ángel Viveros

angelyveros@hotmail.com